
2018年9月7日 星期五
责编/楼世宇 顾华达

美编/雷林燕 照排/陈科
文体 A23

9岁少年孤身去学武

章钢儿出生于余姚市梨洲街道雁湖村，从小
喜欢舞枪弄棒。“我一直有个武术梦，想成为像李
小龙一样的武林高手。”9岁那年，他看到了少林
寺一所知名武术学校的招生广告，竟然执拗地不
顾父母的反对，毅然踏上拜师学武之路。

在章钢儿的记忆中，第一次去武校的路很长
很长，“前后加起来，去趟武校要24个小时。先
从余姚坐车到杭州，再从杭州坐火车到郑州，到
了郑州再坐两小时汽车，才能到少林寺。”如愿到
了少林寺以后，每天早上5点起床训练，晚上10
点才能睡觉，对于当时年仅9岁的章钢儿来说，
这样的高强度训练还不是最辛苦的事，最痛苦的
反而是一年只能回一次家。他说：“9岁拜师学
艺是我迄今为止做过的最疯狂的事，对这个决定
我从来没有后悔过。”

学武锻炼了章钢儿的体格，也磨练了他的意
志。16岁那年，正在读初中的章钢儿被北京体育
学院选中成为该校拳击专业的学生。尚未毕业，
他又被武警某部特招为武警。在部队里，他荣立
过二、三等功各一次。18岁时，他第一次拿到全
国拳击比赛的冠军。

《济公之神龙再现》是奕齐集团与爱奇艺
联合出品的系列网大“济公三部曲”的第二部，
于8月9日上线。该电影上线8小时，点击量
就突破1300万，截止到目前，点击量逾7300
万，排名暑期档网大点击榜第一位。

不仅如此，自上线以来，该片还高居骨朵、
猫眼专业版等各大第三方机构网大排行榜榜
首，且日均播放量比第二名高出数倍。

此外，上映首日，该片的分账金额就突破300
万元；上映四日，分账金额破千万；截至9月4日，据

猫眼专业版显示，该片累积分账已达1960万元。
能够成为网大的“流量担当”，作为联合出

品方奕齐集团表示，从一开始就对这部作品的
故事剧情、幕后团队、演员阵容、宣发能力等各
个方面进行深入评估。在故事剧情的打造上，影
片延续了济公在人们心目中幽默风趣、锄强扶弱
的形象，剧情跌宕起伏，笑点十足；在演员阵容上，
陈浩民之前就曾在系列影视作品中扮演过济公，
人物形象深入人心，而这次的拍摄，还邀请到了
陈浩民十余年的好友林子聪合体“耍宝”。

奕齐集团布局影视文化产业

奕齐集团与
爱奇艺合作的超
级网络大电影
（以下简称“网
大”）《济公之神
龙再现》在爱奇艺
平台播放一个月，
点击量逾 7300
万，排名暑期档
网络大电影点击
榜第一位。

该 片 的 成
功，是广大受众
对网大走“精品
化路线”的肯定，
同时也意味着奕
齐集团作为宁波
本土影视企业阵
营 的 一 匹“ 黑
马”，在短短不到
两年时间里，已
经在泛娱乐影视
文化产业开辟出
一条道路。

除打造“爆款”网大外，奕齐集团还将目光
投向了影视作品的“本地化”。据了解，该集团
还将自制一部院线电影《致宁波打拼的你》。

该作品将聚焦在宁波默默努力、拼搏向上
的梦想者，“相信这部作品一经推出就能够在
本地市场收获认同与肯定。”奕齐集团相关责
任人表示。

奕齐集团相关负责人表示，浙江一直是影
视行业的大省，相比之下，宁波的影视产业仍
有很大的上升和拓展空间，作为宁波一家新兴
的区域性集团公司，希望能够助力宁波影视文
化产业的发展。

目前，奕齐集团已在影视制作、传媒广告、
书画艺术品鉴定及拍卖等方面取得了不错成
绩：目前拥有全国17个地标性建筑LED大屏广
告代理权，腾讯朋友圈广告联盟代理商；与中影
股份、阿里影业共同出品的电视剧《冲上云霄》
将于2020年初与大家见面；和万达一起参与的
院线电影《人间·喜剧》已经定档12月28日；接
下来，奕齐集团参与投资和制作的院线电影《蒸
汽世界》《拼尽全力》等也将陆续上映。

除此之外，奕齐集团旗下奕齐影业拍摄的
电影《我是透明人》《神州护卫队》《惊墟81号》《致
在宁波打拼的你》也将很快与大家见面。

据了解，奕齐集团是宁波一家综合性大型
集团，于2016年开始布局影视文化产业。奕
齐集团董事长马奕谦从事金融行业十余年，曾
在多家有名券商和投行任职，具有丰富的行业
经验和管理经验。他说，跨界“淘金”影视文化
产业，是因为相比美国等一些比较成熟的市
场，未来中国影视及电影行业还具有很大上升
空间，奕齐集团将通过产融集合的模式，致力
于影视及电影行业，为大众贡献更多的优秀作
品。 记者 石承承

不仅是《济公之神龙再现》大获成功，“济
公三部曲”中的第一部《济公之英雄归位》也是

“一炮而红”。该片于贺岁档上映，在激烈的竞
争中，首周累计分账就达到1242万元，目前播
放量已经达到8209万次。

“能够赢得受众的喜爱、市场的青睐，最根
本还在于内容的精品化。”奕齐集团相关负责
人表示。

网大从2014年起呈井喷式发展，但在过
去很长一段时间里，网大行业鱼龙混杂，产品
质量远远无法与其数量相匹配。一提到网大，
很多人不由自主就将会将其跟“粗制滥造”联

系在一起。
奕齐集团自2016年开始积极布局影视文

化产业。虽然不是第一批站在风口上，但其开
拓网大市场时，整个市场正在经历一轮洗牌，
市场监管也在不断加强，“做堪比院线大片的
网大”正在逐渐成为行业内的共识。

外部环境的变化，也为奕齐集团进军影视
文化产业指明了方向，少走不少弯路，“济公三
部曲”前两部的成功就是最好的佐证。

奕齐集团相关负责人表示，在今后的发展
中，奕齐集团还将继续坚持走精品化路线，紧
跟潮流，不落俗套。

“本土化”将成为竞争点

“爆款”背后的“精品化路线”

上线8小时，点击突破1300万A

B
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民间体育领跑人

多年来致力于推广武术

“小时候习武只是个人的小梦想，
长大后才明白武术不仅可以保护自己，
还可以强身健体。希望有更多的人了
解武术，关注我们的传统文化。”21岁那
年章钢儿复员回乡，他继续追逐着自己
的武术梦。2009年，他创办了华威武
术馆。几年下来，武馆的学员从四五个
发展到100多人，武馆也由原先单一的
武术培训发展成集武术、散打、拳击、跆
拳道、硬气功于一体的综合性场馆。这
些年，章钢儿不惜重金，高薪聘请国家
级武术教练，从培养新秀着手，带领学
员参加比赛，并自办全国性武术竞赛，
扩大影响力。

作为余姚市健身气功协会会长，章
钢儿多次带队并亲身参加重要健身气
功赛事。目前，余姚市健身气功协会已
发展会员2000多人，进一步弘扬了传
统文化。

此外，章钢儿还热心公益事业。他
在2016年、2017年两度获得浙江省“向
日葵”爱心大使称号。据了解，他在各
学校及辅导站免费推广武术，为多所学
校学生免费进行武术课教学，为老师提
供健身气功辅导教学等。

2018 年“李达三善泽甬体·民间体
育领跑人”评选活动于2018年6月－11
月进行，有意参与评选的健身爱好者，
可登录宁波市体育发展基金会网站（网
址：http://tyfzjjh.nbty.gov.cn:809/）了解
评选规程详情。申报截止时间为 9 月
20日。

记者 庞锦燕

9岁时不顾家人反对，离家前往河南嵩山少林
寺的武术学校习武；16岁被北京体育学院选中成为
该校拳击专业学生；尚未毕业，又被特招为武警；复
员后回乡创业10年，事业做得风生水起。1988年
出生的章钢儿，他的成长之路与同龄人大不相同。

作为从余姚大山里走出来的“武林高手”，章钢
儿多年来以推广武术为己任。他说：“希望我们的下
一代都能做充满精气神的中国人，为国家、为社会贡
献自己的力量。”

章钢儿
大山里走出的
“武林高手”


